

"LE MADAWASKA" Journal Hebdomadaire EDMUNDSTON, N. B.

TARIF D'ABONNEMENTS Payable strictement d'avance CANADA ETRANGER

Un an, \$1.00 Six mois, 50c Un an, \$1.50 Six mois, 75c

TARIF DES ANNONCES

Annonces légales, première insertion, la ligne... 15 cts Annonces, (A vendre ou à louer) ne dépassant pas 10 lignes, 1ère insertion... 50 cts

NOTES LOCALES

Melle L. Thériault est en visite à Edmundston chez son frère M. L.L. Thériault gérant de la ville.

St-Léonard fête l'Assomption dimanche prochain le 15 courant. Lisez le programme en 1ère page.

M. Lévié Soucy de St-Basile, N. B. est parti pour Moncton afin d'assister à la réunion du Grand Conseil de la Société l'Assomption.

NAISSANCES.—A St-Jacques, samedi le 7 courant, chez M. Mde Alex Lagacé, un fils.

A St-Hilaire, Collin P. O. dimanche le 8 courant à M. et Mde Laurent Pelletier, une fille qui a reçu les noms de Marie Bessie Carmen.

Les Catholiques et le Cabinet Allemand

ILS SONT REPRESENTES PAR CINQ MEMBRES DONT UN PRETRE, QUI EST L'ABBE BRAUNS, MINISTRE DU TRAVAIL. — UN CHANCELIER CATHOLIQUE, — EN BAVIERE

Chicago, 7. — Une enquête du Comité de secours austro-allemand de l'archidiocèse de Chicago dont le résultat vient d'être rendu public le Rév. Père Oscar Strehl, démontre que le nouveau cabinet allemand comprend cinq ministres catholiques dont un prêtre. Parmi les ministres catholiques, on remarque le chancelier impérial Herr Fehrenbach.

Le prêtre ministre, l'abbé Henry Brauns, est le secrétaire du travail. C'est un prêtre qui depuis longtemps s'occupe de questions sociales et économiques.

Constantin Fehrenbach, le chancelier impérial étudia à l'université de Fribourg et se destina d'abord à la prêtrise. Il étudia ensuite le droit et se fixa à Fribourg.

Les autres ministres catholiques sont Herr J. Giesberts, ministre des Postes, Jos Wirth, Secrétaire du Trésor, et Herr Hermes, secrétaire de l'administration des Vivres.

Giesberts est le fils d'un boulanger et boulanger lui-même. Il s'est toujours occupé de question ouvrières et fut l'éditeur d'un journal ouvrier catholique. Son influence comme chef catholique est grande et son entrée dans le cabinet ainsi que celle de l'abbé Brauns a été un coup porté à la propagande du bolchévisme et du radicalisme chez les ouvriers allemands.

LES CATHOLIQUES AU REICHSTAG

Paris, 7. — "Les Nouvelles Religieuses" parlant du nouveau Reichstag dit que les catholiques sont assez puissants en Allemagne où ils ont envoyé quatre-vingt-trois de leurs au parlement allemand. En Bavière, les catholiques ont aussi une influence considérable. Le premier ministre le Dr Von Kahr, est un catholique influent.

Cultivateurs lisez "Le Madawaska"

Ce qui se prépare

Il y a six ans, à peu près jour pour jour, l'Angleterre entra en guerre contre l'Allemagne, après avoir adressé à sa rivale un ultimatum lui enjoignant de respecter le territoire de la Belgique. L'épreuve à été excessivement dure, même pour les vainqueurs, à par peut-être les Etats-Unis, qui ont spéculé là-dessus comme sur toute autre chose et qui ont entassé une réserve d'or énorme au dépens des souffrances du monde civilisé. Les pays affectés ne sont pas encore remis de leurs pertes.

Aujourd'hui, un ultimatum du gouvernement anglais paraît devoir être méconnu par la Russie, dont les armées, assoiffées de pillage, marchent sur Varsovie au pas redoublé. La situation qui en résulte est si grave que des convois de soldats français prêts à partir pour la Pologne attendent le mot d'ordre à la frontière de l'est. Des officiers supérieurs sont rendus sur le théâtre de la guerre et les probabilités de la rentrée en campagne des armées des Alliés sont considérables.

Certes, nous admirons le courage et la fermeté de cette France glorieuse, qui, en dépit de ses blessures à peine cicatrisées, se lève dès peuple malheureux l'appelle pour défendre sa liberté! Nous admirons aussi l'Angleterre, qui ne s'attarde point à considérer les difficultés intérieures de sa situation, pour commander impérieusement à la révolution russe d'épargner une nation à laquelle le sort a toujours été si cruel.

Mais il ne faut pas se faire illusion sur la gravité de la nouvelle catastrophe qui menace l'Europe. Sans doute, contre la Russie révolutionnaire et désordonnée, la guerre ne sera pas aussi formidable, au point de vue militaire, que celle qui a scellé la ruine de l'Allemagne. Les Russes n'ont pas la discipline, les ressources, ni la machine de guerre que les Boches s'étaient préparés. Il ne peuvent même pas compter sur un service de ravitaillement convenable pour les armées modernes.

D'autre part, cependant, il faut bien convenir que, au point de vue de levée des armées, la France et l'Angleterre ne sont pas en aussi bonne posture qu'en 1914. Elles ont perdu 3,000,000 de soldats dans leur choc contre l'Allemagne. Elles ont besoin de maintenir, l'une la garde du Rhin, l'autre une force constabulaire en Irlande. Leurs syndicats ouvriers, surtout dans les files britanniques, sont travaillés par les idées et l'or révolutionnaires de Lenine. Enfin, leurs finances ne sont pas rétablies, quoique en bonne voie.

Dans ces conditions, une nouvelle guerre, même si elle doit être une guerre d'attrition contre un pays rongé d'un cancer interne inguérissable, est une calamité pour laquelle on ne trouve entraîné par ses alliances ou ses intérêts. Nous ne sommes pas naturellement pessimistes, mais nous préférons envisager les situations telles qu'elles sont en réalité. Nous ne nous cachons pas, par exemple, que si l'Angleterre entreprend la guerre contre la Russie, elle compte encore sur l'aide moral et matériel de tout l'empire britannique. Cela veut dire de nouvelles difficultés politiques pour le Canada, qui, bien que moins éprouvé que les pays européens, se ressent encore de la dernière guerre.

Que tout ceci donne au moins à réfléchir aux sujets canadiens. Ils voient, en ce moment, comme l'ordre du monde est précaire et comme nous sommes loin de la sécurité. Raison de plus pour ne pas jouer à la politique. La situation est assez compliquée d'elle-même. Gardons-nous de l'empirer par des explosions de passions inutiles.

Les catholiques italiens basent leurs réclamations pour la liberté de l'éducation sur le fait que le droit des parents est supérieure à celui de l'Etat. On croit que sous le régime de Croce l'éducation religieuse sera libérée de tous les obstacles qui depuis quelques années se sont opposés à son avancement.



MINISTRE DE LA MILICE ET DE LA DEFENSE. Avis aux anciens membres de la Force expéditionnaire canadienne. A VIS est donné, par le présent, à tous les intéressés, que les anciens membres de la Force expéditionnaire canadienne ayant droit et réclament un traitement dentaire après avoir été licenciés, devront soumettre leurs demandes à l'officier dentaire du district, au quartier-général du district où ils résident, le 30 septembre 1920 ou avant cette date.

M. Bourassa à la Rivière-du-Loup

Rivière-du-Loup, 4. — Des affiches d'un joli dessin, exécutées par C. Taffet, nous signalent un parti, la conférence qui sera donnée le 17 du courant par M. Henri Bourassa, sur un sujet d'actualité. On sent que la curiosité du public est piquée, et il est évident que l'hôtel de ville ne sera pas assez grand pour contenir tout le monde qui voudra assister à cette soirée. Les cartes se vendent à vue d'œil.

Composées de principes antimicrobiens, les CAPSULES CRESOBENE imprègnent de leurs bienfaisantes vapeurs tout l'appareil respiratoire, par où s'introduisent les maladies des poumons, et s'emploient avantageusement contre les maux de GORGE, LARYNGITES, TOUX CHRONIQUES ou AIGUES, les BRONCHITES et la GRIPPE.

Ayez une boîte de CAPSULES CRESOBENE avec vous, c'est une bonne mesure de précaution à prendre.

Prix: 50 sous la boîte, six boîtes pour \$2.50, chez tous les pharmaciens ou par la poste. Composées de CAPSULES CRESOBENE, 27, rue St-Denis, Montréal.

L'Ecole neutre est une absurdité logique

C'EST CE QUE VIEND DE DECLARER LE NOUVEAU MINISTRE ITALIEN DE L'EDUCATION, SIGNOR B. CROCE

Rome, 7. — Benedetto Croce, le nouveau ministre de l'Education dans le cabinet de Giolitti, s'est prononcé récemment en faveur de la liberté de l'éducation et contre le contrôle de l'Etat. Cette déclaration a causé une grande joie aux catholiques de l'Italie et leur fait espérer que sous la nouvelle administration les conditions leur seront plus favorables qu'au cours des 50 dernières années.

"L'école athée, neutre ou sans religion," a déclaré Croce, est une absurdité logique et une folie morale et intellectuelle. Le catholicisme a créé la vie morale que nous vivons et c'est dans ce sens que nous sommes tous chrétiens. La religion seule nous a permis de résister aux horreurs que le monde a vues depuis quelques années."

Overland advertisement featuring the slogan 'Confort avec Economie La Nouvelle Auto Canadienne' and an illustration of a vintage car. Text includes 'HENRI LAFOREST, Agent Edmundston, N. B.' and 'Bureau principal et usines Willys-Overland Limited, Toronto, Canada.'

Chandler Six advertisement with the slogan 'Famous For Its Marvelous Motor' and 'Why the Chandler Holds Its Leadership'. It features an illustration of a Chandler Six car and lists various body types and prices. Text includes 'D. M. MARTIN, Agent Edmundston, N.B. Can.' and 'CHANDLER MOTOR CAR COMPANY, CLEVELAND, OHIO'.